

## 中臺科技大學護理學系教師個人資料表

|                                      |                           |  |              |                  |                           |
|--------------------------------------|---------------------------|--|--------------|------------------|---------------------------|
| 中文姓名                                 | 邱子易                       | 英文姓名   | Chiu Tzu-I   |                  |                           |
| 聯絡電話                                 | 04-22391647 分機 7806 :     |  |              |                  |                           |
| 電子郵件                                 | tichiu101929@ctust.edu.tw |  |              |                  |                           |
| 現職(單位、職務) 中臺科技大學助理教授                 |                           |  |              |                  |                           |
| 學<br>歷                               | 國<br>名                    | 學校名稱   | 系所別          | 學 位              | 修 業 起 訖                   |
|                                      | 美國                        | 紐約州立大學 賓漢頓<br>分校<br>State University of<br>New York at<br>Binghamton | 護理學院         | 護理博士             | 民國 91年9月起至民國 95年 6<br>月止  |
|                                      | 美國                        | 紐約州立大學 賓漢頓<br>分校<br>State University of<br>New York at<br>Binghamton | 護理學院<br>社區衛生 | 護理碩士             | 民國 87年 9月起至民國 89年<br>6月止  |
|                                      | 美國                        | Emory University   | 護理           | 護理學士             | 民國 84年 9月起至民國 86<br>年 6月止 |
| 經<br>歷                               | 國<br>名                    | 服務機關   | 職 務          | 專兼任              | 任 職 起 訖<br>時 間            |
|                                      | 台灣                        | 中臺科技大學   | 助理教授         | 專任               | 民國 95年 8月起至今(仍在職)         |
|                                      | 美國                        | 紐約州立大學 賓漢頓<br>分校 Kreage Research<br>Center                           | 研究助理         | 專任               | 民國 91年9月起至民國 95年<br>6月止   |
|                                      | 台灣                        | 樹人醫護管理專科學校<br>視光科  | 講師           | 兼任               | 民國 91年 2月起至民國 91<br>年 7月止 |
|                                      | 台灣                        | 大仁技術學院護理科  | 講師           | 專任               | 民國 89年 8月起至民國 90<br>年 7月止 |
| 曾<br>獲<br>教<br>師<br>資<br>格<br>審<br>定 | 等<br>級                    | 證 書 字 號  |              | 年<br>資<br>起<br>算 | 送 審 著 作 名 稱               |
|                                      | 講<br>師                    | 講字 060397 號  |              | 民國<br>年<br>月     | 89年10月                    |
|                                      | 助<br>理<br>教<br>授          | 助理 018790 號  |              | 民國<br>年<br>月     | 95年11月                    |

|      |   |   |    |  |
|------|---|---|----|--|
| 副教授  | 副字  | 號 | 民國 |  |
|      |   |   | 年  |  |
|      |   |   | 月  |  |
| 教授   | 教字  | 號 | 民國 |  |
|      |   |   | 年  |  |
|      |   |   | 月  |  |
| 研究領域 | 老人健康 健康促進 另類療法 社區衛生   |   |    |  |
| 證書   | 講師證書<br>助理教授證書<br>博士學位證書<br>護理師證書<br>外語領隊人員證書<br>國際催眠師證書<br>國際芳療師證書 |   |    |  |

## 著作目錄

### 一、 期刊論文(請依時間遞減排列)

1. 廖曉雯、盧美玲、廖雪雯、邱子易\* (2019) 非計畫性拔除氣管內管之改善專案 領導護理第二十卷第三期 111-126 頁
2. Ling-Hui Chiu, Li-feng Lin, Tsai-Hsai Chang, Tzu-I Chiu (2012) The exploration of drug complicity and related factors in tuberculosis outpatients: an example from a regional hospital. Show Chwan Medical Journal, 11(1,2), 39-48.
3. Tzu-I chiu (2010) Aromatherapy: the challenges for community nurses. Journal of Community Nursing, 24(1), 18-20.
4. Tzu-I Chiu, Gale A Spencer (2010) Functional health status among rural and urban older adults in Taiwan: the effect of personal control and social control. International Journal of Older People Nursing, 5, 202-210.
3. 邱子易 (2007) 芳香療法與安寧緩和療護應用 安寧療護雜誌 第12卷第3期 332-337 頁

### 二、 研討會論文(請依時間遞減排列)

#### 國際國內研討會論文(第一作者&通訊作者)

1. 陳佩君 邱子易\* 黃素猜(2023) 運用書法社團對高齡者心理健康之影響. 第十五屆國際學術研討會跨域長期照護. 台灣 六月 3日 2023
2. 許慈玲 邱子易 吳宏蘭 劉紋妙 (2023) 關懷據點高齡者之認知、社會參與及生活滿意度之探討 第十五屆國際學術研討會跨域長期照護. 台灣 六月 3日 2023

3. 唐德儒 邱子易 吳宏蘭 劉紋妙 (2023) 長照機構護理人員人格特質、休閒參與及生活滿意度之相關性探討 第十五屆國際學術研討會跨域長期照護. 台灣 六月 3 日 2023
4. 陳佩君 邱子易\*(2022) Improve the correct rate of physical therapy exercise execution after knee replacement surgery. 第十四屆國際學術研討會卓越護理: 逆境中的堅韌力 台灣 六月 18 日 2022
5. 董怡君 邱子易\*(2022) Nursing staff correctly implement the NIS drug delivery system strategy discussion. 第十四屆國際學術研討會卓越護理: 逆境中的堅韌力 台灣 六月 18 日 2022
6. Pei-Jyun Chen, Tzu-I Chiu\*, Su-Tsai Huang (2021). The effects of pilates on the prevention of falls in the elderly. 2021 第十三屆學術研討會---為個案發聲-邁向無管人生 台灣七月 24 日 2021
7. Hui-Ling Liao, Tzui-I Chiu (2019) The study on identifying influence factors of patients' pressure injury in respiratory care wards The 11th international academic conference 2019 comprehensive advocating healthcare service improvement Taichung, Taiwan May 10-11
8. Yi- Jhen Jheng, Tzu-I Chiu (2019) The effect of patient quality of care in palliative care unit The 11th international academic conference 2019 comprehensive advocating healthcare service improvement, Taichung, Taiwan, May 10-11
9. 廖曉雯 邱子易 (2018) 運用醫療團隊資源管理降低加護病房非計畫拔除氣管內管 107 年第七屆提升全人醫療暨整合服務研討會 台灣 九月 7 日, 2018
10. Chun Mei Kao, Tzu-I Chiu (2017) The effects of square-stepping exercise on mobility, balance and leg strength in older adults: a meta-analysis. The 9th International Academic Conference 2017 "Global Health Issues& Wound Care". Taichung, Taiwan, May5-6.
11. 周筱諭 邱子易 (2017) 運用家庭評估模式於腦中風個案及其家屬之居家照護經驗 第 44 屆國軍軍醫學術研討會海報展 台灣 十一月 24 日, 2017
12. Syahruramdhani, Tzu-i Chiu (2016) The effect of music therapy on agitated patients with dementia in nursing home. The 8th International Academic Conference 2016 "Global Health Issues & Nursing Manpower" Taichung, Taiwan. May 21-22, 2016
13. 邱子易周宜靜(2014) 提升居家癌症末期病人服務滿意度之專案. 2014 健康與管理學術研討會 台灣 十月 25 日, 2014.
14. 邱子易高春眉 (2014) Orem 自我照顧理論在全膝關節置換術後復健運動指導品質改善方案. 2014 健康與管理學術研討會 台灣 十月 25 日, 2014. 邱子易高春眉簡佩如 簡士恬 (2014) 髖關節置換術患者之應用. 2014 健康與管理學術研討會 台灣 十月 25 日, 2014.
15. Tzu-I Chiu (2013) Ethics of care: A case study. 2013 The 5<sup>th</sup> International Conference: A Journey of Searching Meaning in Caregiving-Interdisciplinary Viewpoints, Taichung, Taiwan, May24-25.
16. Tzu-I Chiu, Shw-chung, Huang (2013) The comparison of infection rate between the method of dry wash and traditional wash. 2013 The 5<sup>th</sup> International Conference: A Journey of Searching Meaning in Caregiving-Interdisciplinary Viewpoints, Taichung,

Taiwan, May24-25.

17. Tzu-I Chiu (2012) A special way of treatment-aromatherapy case study for disturbed sleeping patterns. 2012 The 4<sup>th</sup> International Conference: Providing safety Care-From Evidence to Action. Taichung, Taiwan, May 8.
18. Tzui-I Chiu, Fu-Hui Lee, Li-Feng Lin (2011) Community Health Building: Environmental Approach. International Society for Environmental Epidemiology, Barcelona, Spain, September 13-16.
19. Tzu-I Chiu, Hui-Hsin Shih (2010) Tai Chi Chuan-Promote Quality of Life. 9<sup>th</sup> Annual Hawaii International Conference on Social Sciences, Hawaii, US, June 2-5.
20. Tzu-I Chiu, Hui-Hsin, Shih (2010) To Better Health for Taiwanese People-Healthy Community Building Program. 9<sup>th</sup> Annual Hawaii International Conference on Social Sciences, Hawaii, US, June 2-5.
21. Tzu-I Chiu, Fu-Hui Lee (2009) The challenge of the community health building in Taiwan. The international conference on community-oriented healthcare, Tai-Chung Taiwan, March 21-22.
22. Tzu-I Chiu (2009) A Beneficial Health Practice For Older Adults. 5<sup>th</sup> international conference on fitness , health & active living. Athens, Greece, July 9-12
23. Tzu I Chiu.(2008) The Effect Of Tai Chuan on Taiwan elders psychological status and self health conception. IUHPE European Conference on Health Promotion and Education. Turin, Italy, September 9-13. 2008

#### 國際研討會論文(第二作者)

1. Sue Jane Lai, Tzu-I Chiu (2012) Factors Influencing the perception and Attitude of Vaccinations Among Foreign Brides. 11<sup>th</sup> Annual Hawaii International Conference on Social Science, Hawaii, US, May 30<sup>th</sup>-June 2<sup>nd</sup>.
2. Li-Feng Lin, Tzu-I Chiu (2011) The Effectiveness of Health-Related Physical Fitness Intervention Program Toward Elementary School Children: An Experience of Health Promoting School In Taiwan. International Society for Environmental Epidemiology, Barcelona, Spain, September 13-16.
3. Fu Hui Lee, Tzu-I Chiu, Li Feng Lin (2011) The Association of Body Shape, Computer-Using Time and Physical Activity Among College Students in Taiwan. International Society for Environmental Epidemiology, Barcelona, Spain, September 13-16.
4. Hui-Hsin Shih, Tzu-I Chiu (2010) The Effects of E-learning on Nurses' Stress in Operation Room Setting. 9<sup>th</sup> Annual Hawaii International Conference on Social Sciences, Hawaii, US, June 2-5.
5. Li-Ling Wu, Tzu-I Chiu (2010) Community elders home safety project-health care improvement. 19<sup>th</sup> International Conference on Safe Communities, Suwon, Korea, March 23-26.
6. Li Feng Lin, Tzu-I Chiu (2009) A study on the behavior of active life-style among community people in Taiwan. The 5<sup>th</sup> International Conference on Fitness, Health & Active Living. Athens, Greece, July 9-12

#### 國際研討會論文 (第三作者)

1. Li-Feng Lin, Fu-Hui Lee, Tzu-I Chiu, Su-Chin Wu. (2011) A Pilot Study on Elementary School Student' Physical Activities: Family Involvement Base Research. International Society for Environmental Epidemiology, Barcelona, Spain, September 13-16.
2. Fu Hui Lee, Li Feng Lin, Tzu-I Chiu (2011) The Effects of A Healthy Diet Program on Nutrition and Diet Knowledge, Attitude and Behavior of Pupils in the Elementary School in Taiwan. International Society for Environmental Epidemiology, Barcelona, Spain, September 13-16.

#### 專書、技術報告等(請依時間遞減排列)

1. 邱子易 (2022) 精靈的禮物-另類療法 新文京出版社
2. 邱子易 (2021) 社區健康營造 社區衛生護理學 第八版 華杏出版社
3. 邱子易 (2019) 醫護倫理概念 護理專業倫理與實務 第二版 胡月娟總校閱 新文京出版社
4. 邱子易 (2019) 生殖科技倫理議題 護理專業倫理與實務 第二版 胡月娟總校閱 新文京出版社
5. 邱子易 (2017) 學校衛生 新編公共衛生護理學 第六版 邱子易總校閱 華格納出版社
6. 邱子易 (2016) 學校衛生 新編公共衛生護理學 第五版 邱子易總校閱 華格納出版社
7. 邱子易 (2015) 醫護倫理概念 護理專業倫理與實務 胡月娟總校閱 新文京出版社
8. 邱子易 (2015) 生殖科技倫理議題 護理專業倫理與實務 胡月娟總校閱 新文京出版社
9. 邱子易 (2015) DDST II 測驗護理評估 OSCE 護理專業能力鑑定指引 胡月娟 李選 總校閱 華杏出版社
10. 邱子易 (2014) 社區健康營造 社區衛生護理學 華杏出版社
11. 邱子易 (2014) 學校衛生 新編公共衛生護理學 第四版 邱子易總校閱 華格納出版社
12. 邱子易 (2012) 學校衛生 新編公共衛生護理學 第三版 邱子易總校閱 華格納出版社
13. 邱子易 (2010) 學校衛生 新編公共衛生護理學第二版. 邱子易總校閱. 華格納出版社
14. 邱子易 (2010) 研究的倫理與法律. 護理研究過程與實務 胡月娟總校閱
15. 邱子易 (2007) 學校衛生. 新編公共衛生護理學. 邱子易總校閱. 華格納出版社

#### 7. 研究計畫(請時間遞減排列)

邱子易 探討辯論學習模式對學生學習動機、學習滿意度及生命反思之影響 教育部教學實踐研究計畫 2023-08-01 ~ 2024-07-31 教育部 282000 元

黃怡靜 邱子易(共同/協同)主持人. 護理系學生醫護英文 CLIL 教學應用計畫. (教育部

教學實踐研究計畫) 2020/08/01-2021/07/31, 教育部 285200 元

林麗鳳 邱子易共同(協同)主持人 各級學校護理人員工作事項編制研究計畫

(2016-2017) 教育部 530000 元

邱子易 戲劇療法於日間照護中心老人身心靈之影響探討 (2014) 全成社會福利基金會

林麗鳳 李復惠 邱子易 建立兒童青少年慢性病防治網絡計畫 (2012) 行政院國民健康局 (180 萬)

林麗鳳 李復惠 邱子易 建立兒童青少年慢性病防治網絡計畫 (2011) 行政院國民健康局 (120 萬)

林麗鳳 邱子易 李復惠 護理學院生命歷程典範計畫 (2010) 分項計畫四- 教育部

林麗鳳 邱子易 以家庭為基礎之學童身體活動介入前驅研究計畫(2009)-行政院國民健康局